みたらどうであろうか。

き家問題の解決を考えて 刀式を適用して空き地空 い。ここに、民事信託

リスで宗教的背景の中で

産信託も一部行われてき

に発展し、その中で不動

信託は、12世紀にイギ

として、金銭信託を中心 り普通銀行と異なる業界 いてもセッティングが難 で使って欲しいと思って る気にもなれない。地域 いた等の理由から売却す もある一方、親が住んで いるケースも多く税負担

図ったが、信託業務自体

公有地信託が実施され 東京、大阪等の大都市で

なる。なお、税の導管理 基本となり、委任とは異

は下火になった。戦後、

信託業は信託業免許によ

を制定して制度の整備を

のいわゆる信託二法 「信託法」「信託業

相続関係の遺言信託とし に渡った。アメリカでは ネス信託としてアメリカ 形成され、その後、ビジ

びてきたのは、バブル経

託事業も頭打ちとなりつ

つある。これら不動産信

れる不動産に加えて、借

れるが、信託財産に含ま

地空き家に適用したらい

これを中心市街地の空き

かがであろうか

千代田区神保町等)が、



長温

託事業の失敗事例は、信

人金等の負の財産もその

例えば、A市において

都市化研究公室理事

く見られる。空き家の所 %超と推計されている。 %超、空き地は(定義は 有者で他地区に居住して 市街地等都市中心部に多 しかも、これらは、中心 種々あるが)首都圏で10 するケースも多く倒産が 乱立し、資産運用で失敗 のは、明治38年である。 れがわが国に導入された て大きく発展したが、こ しかし、信託受託会社が 法」が一部改正され、国 財産法」及び「地方自治 討され始めて以降であ ない土地活用法として検 済期に地価を顕在化させ 1987年に「国有

相次いだ。国は、大正11 空き地空き家対策に民事信託

導入され、東京都の新宿 公有地にも不動産信託が モノリス、健康プラザ等 収益の配当を受けるが 委託者は信託事業からの 信じて託する」ことが ので、広く一般から財産 が、民事信託は信託法に の信託を行うものである

することになるが、地域

に代わって受託者が負担

貝献事業を行う際には、

問題にまで発展すること となり、民間の不動産信 信託事業の失敗から訴訟 の後、大阪市や兵庫県で 適用された。しかし、そ 団の土地処分においても た。また、国鉄清算事業 託財産は委託者に返還さ 貸産税は受託者に課税さ 課税されず、他方、固定 法人税は信託受託者には 論から事業収益に対する 信託期間終了後は、信

発事業に使われるケース

利調整のために都市再開

民事信託は地権者の権

が見られる(大宮西口や

利用を図るものである る)、不動産の管理、有効 の見返りとして所有者は 間)土地建物の所有権を れは、一定期間(信託期 質とは何であろうか。こ ていなかったことに起因 信託受益証券を取得す 信託受託者に移転し(そ では、不動産信託の特 問題である。 法に基づいて行われるも ある。業務信託は信託業 めに行われる民事信託が が受託者となる業務信託 とは別に、特定目的のた

託の特質が充分理解され 等で訴訟が起こったの まま返還される。大阪市 託銀行等の信託専門業者 が引き取ることに関する は、この借入金を自治体 信託方式において、信 等で一〇〇コミュニティ 地域住民・企業・自治体 会社」を設立して、地域の

ば、空き地空き家で困っ 空き地空き家を受託し、 ている所有者からの引き か。固定資産税は委託者 ュームになるのではない 合いも増え、一定のボリ 社を地域で設立しておけ る。受け皿となる受託会 整備したりするものであ 局齢者向けケアハウスを ースを提供・運営したり 地域でコミュニティスペ

設定することもあり得 **座税減免等の優遇措置を** 市が当該受託会社が受託 た資産に対する固定資 信託という方式をうま

を行う」ものである。 特定の目的のために受託 基づいて「特定の地域で、

されるケースもあり得る 開発や地域の問題が解決 くビルトインすることに のではないだろうか。 より、土地の所有権をリ フクゼーションし、都市